
П Р О Т О К О Л 
тридцать второго заседания Тюменской областной Думы 

седьмого созыва 

 
17 октября 2024 года                                                                                         10:00 
г. Тюмень 
Большой зал заседаний 
 
Председательствовал –  
Сайфитдинов Ф.Г., председатель Тюменской областной Думы 
 
Присутствовали: 
в Большом зале заседаний Тюменской областной Думы 
депутаты областной Думы 
из 48 – 42 
 

 
Анохин Александр Николаевич 
 

- избирательный округ № 15, 
 

Артюхов Андрей Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Баранчук Юрий Александрович 
 

- избирательный округ № 17, 
 

Ващенко Денис Валерьевич 
 

- избирательный округ № 4, 

Величко Оксана Александровна 
 

- избирательный округ № 21, 

Вершинин Иван Сергеевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-

демократической партии России, 
 

Гальченко Олег Анатольевич 
 

- избирательный округ № 14, 

Голодюк Валерий Иванович - избирательный округ № 11, 
 

Ермолаев Владимир Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Зайцев Артем Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-
демократической партии России, 
 

Зеленский Александр Александрович 
 

- избирательный округ № 8, 

Казанцева Тамара Николаевна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», 
 

Ковин Владимир Анатольевич 
 

- избирательный округ № 22, 

Лазарев Андрей Николаевич 
 

- избирательный округ № 19, 

Левченко Иван Григорьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Лосева Инна Вениаминовна 
 

- избирательный округ № 12, 
 

Мажаров Александр Викторович 
 

- избирательный округ № 3, 

Майер Владимир Яковлевич 
 

- избирательный округ № 16, 

Медведев Сергей Михайлович 
 

- избирательный округ № 18, 
 

Нак Игорь Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Нефедьев Владимир Александрович 
 

- избирательный округ № 6, 

Омаров Эдуард Закирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Пискайкин Владимир Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ –  
ЗА ПРАВДУ» в Тюменской 

области», 
 

Плотников Дмитрий Вячеславович 
 

- избирательный округ № 2, 

Резяпова Галина Александровна 
 

- избирательный округ № 9, 

Сайфитдинов Фуат Ганеевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Салмин Алексей Павлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Соколова Ирина Борисовна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Суфианов Альберт Акрамович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Сысоев Владимир Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-

демократической партии России, 
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Танкеев Вячеслав Михайлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Трубин Глеб Александрович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-

демократической партии России, 
 

Ульянов Владимир Ильич 
 

- избирательный округ № 24, 

Фомин Владимир Иванович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Фролов Дмитрий Александрович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Цупикова Лариса Дмитриевна 
 

- избирательный округ № 1, 

Чепайкин Анатолий Петрович 
 

- избирательный округ № 13, 

Чепик Александр Федорович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ –  
ЗА ПРАВДУ» в Тюменской 
области», 
 

Чуйко Роман Сергеевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Швецова Ольга Владимировна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Шевчик Наталья Александровна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Юхневич Регина Чаутатовна 
 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ». 

Отсутствовали: 
депутаты областной Думы 
из 48 – 6 
 

 

Ваховский Олег Викторович 
 

- избирательный округ № 10, 
 

Винников Игорь Викторович 
 

- избирательный округ № 7, 

Моргун Андрей Анатольевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Рейн Виктор Александрович 
 

- избирательный округ № 23, 

Савченко Николай Юрьевич - избирательный округ № 20, 
  
Холманский Юрий Сергеевич 
 

- избирательный округ № 5. 

  
Приглашенные 
в Большом зале заседаний областной Думы: 
 

 
 
 

Моор Александр Викторович 
 

- Губернатор Тюменской области, 

Кузнечевских  
Ольга Александровна 
 

- Вице-губернатор Тюменской 
области, 
 

Белявский Павел Викторович 
 

- заместитель Губернатора 
Тюменской области, 
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Горицкий Дмитрий Юрьевич 
 

- сенатор Российской Федерации – 
представитель от Тюменской 
областной Думы седьмого созыва, 
 

представители прокуратуры, иных федеральных органов власти, заместители 
Губернатора Тюменской области, представители исполнительных органов власти, 
представители органов государственной власти Ханты-Мансийского         
автономного округа – Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа, органов 
местного самоуправления, Почетные граждане Тюменской области, руководители 
общественных организаций, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных средств массовой информации (списки прилагаются). 
 

ПЕРЕЧЕНЬ РАССМОТРЕННЫХ ВОПРОСОВ 
 

1. Об информации Избирательной комиссии Тюменской области о результатах 
дополнительных выборов депутата Тюменской областной Думы седьмого созыва  
по одномандатному избирательному округу № 3 (Муравленковскому) ...................... 9 

2. О внесении изменений в некоторые постановления  Тюменской областной Думы
 ........................................................................................................................................ 10 

3. О назначении на должность мирового судьи .......................................................... 11 
4. О проекте закона Тюменской области № 2421-07 «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области  «Об областном бюджете на 2024 год и на плановый период  
2025 и 2026 годов» ........................................................................................................ 11 

5. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «Об областном бюджете  на 2024 год и на плановый период  
2025 и 2026 годов» ........................................................................................................ 12 
6. О проекте закона Тюменской области № 2422-07 «Об установлении на 2025 год 
коэффициента, отражающего региональные особенности рынка труда» ................ 13 
7. О Законе Тюменской области «Об установлении на 2025 год коэффициента, 
отражающего региональные особенности рынка труда» ........................................... 14 
8. О проекте закона Тюменской области № 2414-07 «О внесении изменений  
в некоторые законы  Тюменской области» .................................................................. 15 
9. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в некоторые законы 
Тюменской области» ..................................................................................................... 16 
10. О проекте закона Тюменской области № 2410-07  «О внесении изменения  
в статью 15.1 Закона Тюменской области «О государственной гражданской службе  
Тюменской области» ..................................................................................................... 16 

11. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 15.1 Закона 
Тюменской области  «О государственной гражданской службе Тюменской области»
 ........................................................................................................................................ 17 
12. О проекте закона Тюменской области № 2412-07 «О внесении изменения  
в статью 1 Закона Тюменской области «О перераспределении полномочий между 
органами местного самоуправления Тюменской области и органами 
государственной власти Тюменской области и о внесении изменений в статью 14 
Закона Тюменской области  «О порядке распоряжения и управления 
государственными землями Тюменской области» ..................................................... 18 
13. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 1 Закона 
Тюменской области  «О перераспределении полномочий между органами местного 
самоуправления Тюменской области и органами государственной власти 
Тюменской области и о внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской 
области  «О порядке распоряжения и управления государственными землями 
Тюменской области» ..................................................................................................... 19 
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14. О проекте закона Тюменской области № 2408-07 «О внесении изменений  
в некоторые законы  Тюменской области» .................................................................. 20 
15. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в некоторые законы 
Тюменской области» ..................................................................................................... 21 
16. О проекте закона Тюменской области № 2411-07 «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области  «О развитии внутреннего и въездного туризма   
в Тюменской области» .................................................................................................. 21 

17. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О развитии внутреннего  и въездного туризма в Тюменской области» .... 23 

18. О проекте закона Тюменской области № 2413-07 «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области «О системе профилактики безнадзорности   
и правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области»
 ........................................................................................................................................ 23 

19. О Законе Тюменской области «О внесении изменения в статью 3 Закона 
Тюменской области «О системе профилактики безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области» ............................... 25 
20. О проекте закона Тюменской области № 2402-07 «О признании утратившими 
силу некоторых положений  Закона Тюменской области «Об отходах производства  
и потребления в Тюменской области» ......................................................................... 25 

21. О Законе Тюменской области «О признании утратившими силу некоторых 
положений Закона Тюменской области «Об отходах производства и потребления  
в Тюменской области» .................................................................................................. 26 
22. О проекте закона Тюменской области № 2409-07 «О внесении изменений  
в статью 1 Закона Тюменской области «Об участии Тюменской области   
в концессионном соглашении в отношении объектов теплоснабжения 
муниципального образования Викуловский муниципальный район» ........................ 27 
23. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в статью 1 Закона 
Тюменской области «Об участии Тюменской области в концессионных соглашениях  
в отношении объектов теплоснабжения муниципального образования Викуловский 
муниципальный район» ................................................................................................. 32 
24. О проекте закона Тюменской области № 2415-07 «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области  «О развитии малого и среднего предпринимательства  
в Тюменской области» .................................................................................................. 32 

25. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О развитии малого  и среднего предпринимательства в Тюменской 
области» ......................................................................................................................... 35 
26. О проекте закона Тюменской области № 2407-07 «О внесении изменений  
в некоторые законы  Тюменской области» .................................................................. 36 
27. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в некоторые законы 
Тюменской области» ..................................................................................................... 37 
28. Об информации Северо-Уральского межрегионального управления 
Федеральной службы по надзору в сфере природопользования о деятельности  
в 2023 году ..................................................................................................................... 37 

29. О поручении Тюменской областной Думы Счетной палате Тюменской области  
о проведении в 2025 году контрольных и экспертно-аналитических мероприятий .. 41 

30. О внесении изменений в постановление Тюменской областной Думы  
от 07.10.2021 № 23 «Об осуществлении депутатами Тюменской областной Думы 
седьмого созыва депутатской деятельности на профессиональной постоянной 
основе» ........................................................................................................................... 42 

31. О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы ....................... 43 
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ВОПРОСЫ «С ГОЛОСА» 
 

1. О проекте закона Тюменской области № 2421-07 «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «Об областном бюджете на 2024 год и на плановый 
период 2025 и 2026 годов» (первое – второе окончательное чтения). 

2. О проекте закона Тюменской области № 2422-07 «Об установлении  
на 2025 год коэффициента, отражающего региональные особенности рынка труда» 
(первое – второе окончательное чтения). 

3. О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы. 
 
Открыл заседание и председательствовал председатель Тюменской 

областной Думы Сайфитдинов Ф.Г. 
 

     Приветствие флага и герба Российской Федерации, флага и герба Тюменской 
области. 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект повестки был сформирован на основе предложений 
комитетов и постоянной комиссии областной Думы и рассмотрен на заседании 
Совета Думы. 

 
Предлагается принять проект повестки дня за основу. 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Предложение принимается. 
 
Величко О.А. – предлагается внести изменения в повестку дня после вопроса № 3, 
предлагается рассмотреть следующие вопросы:  
о проекте закона Тюменской области № 2421-07 «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «Об областном бюджете на 2024 год и на плановый период 
2025 и 2026 годов», 1-е и 2-е, окончательное, чтения;   
о проекте закона Тюменской области № 2422-07 «Об установлении на 2025 год 
коэффициента, отражающего региональные особенности рынка труда»,  
1-е и 2-е, окончательное, чтения. 

И также вопрос в рамках вопроса № 17 проекта предлагается рассмотреть 
материалы о награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы 
четырех человек. 

 
Предлагается включить в повестку дня вопросы, предложенные комитетом 

областной Думы по бюджету, налогам и финансам. 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Предложение принимается. 
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РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 

Утвердить повестку дня тридцать второго заседания областной Думы 
седьмого созыва в целом (проект повестки дня прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Предложение принимается. 
 
 
1. СЛУШАЛИ:  Об информации Избирательной комиссии Тюменской 

области о результатах дополнительных выборов депутата 
Тюменской областной Думы седьмого созыва  
по одномандатному избирательному округу № 3 
(Муравленковскому) 
 

Докладывали:  Соколова И.Б., Халин И.Н. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – в Тюменскую областную Думу поступила информация 
Избирательной комиссии Тюменской области о результатах дополнительных 
выборов депутата Тюменской областной Думы седьмого созыва  
по одномандатному избирательному округу № 3. 

Дополнительные выборы состоялись 8 сентября 24-го года, и голосование 
проводилось в течение нескольких дней подряд, 6-го, 7-го  
и 8 сентября 2024 года. 

В соответствии со ст. 100 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской 
области в Тюменскую областную Думу представлен второй экземпляр протокола 
окружной избирательной комиссии о результатах дополнительных выборов,  
а также представлено решение о результатах дополнительных выборов  
и о регистрации депутата Тюменской областной Думы 7-го созыва Мажарова 
Александра Викторовича. 

 
Халин И.Н. – полное выступление см. в стенограмме. 
 

Предлагается информацию председателя Избирательной комиссии 
Тюменской области Халина И.Н. о результатах дополнительных выборов  
и избрании депутатом Тюменской областной Думы седьмого созыва  
по одномандатному избирательному округу № 3 (Муравленковскому) Мажарова 
Александра Викторовича принять к сведению и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию председателя Избирательной комиссии Тюменской области 
Халина И.Н. о результатах дополнительных выборов и избрании депутатом 
Тюменской областной Думы седьмого созыва по одномандатному избирательному 
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округу № 3 (Муравленковскому) Мажарова Александра Викторовича принять  
к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Постановление принято.  
 
 
Принесение присяги в торжественной обстановке (копия присяги 

прилагается). 
 
 
2. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в некоторые постановления  

Тюменской областной Думы 
 

Докладывали:  Швецова О.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Швецова О.В. – комитетом по социальной политике рассмотрены заявления  
от коллег-депутатов областной Думы – от Плотникова Дмитрия Вячеславовича 
об освобождении от занимаемой должности заместителя председателя комитета 
и от Мажарова Александра Викторовича о включении в состав комитета. 

Также на заседании комитета Александр Викторович был избран  
на должность заместителя председателя комитета по социальной политике.  
Его кандидатуру поддержали единогласно все члены комитета. 

 
       Предлагается освободить Плотникова Дмитрия Вячеславовича от должности 
заместителя председателя комитета Тюменской областной Думы по социальной 
политике.  
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

       Включить в состав комитета Тюменской областной Думы по социальной 
политике Мажарова Александра Викторовича.  

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
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       Утвердить заместителем председателя комитета Тюменской областной Думы 
по социальной политике Мажарова Александра Викторовича.  
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Постановление принято. 

 
 
3. СЛУШАЛИ:  О назначении на должность мирового судьи  

 

Докладывали:  Соколова И.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – комитет рассмотрел поступившие в Тюменскую областную Думу 
представление председателя Тюменского областного суда и заключение 
квалификационной коллегии судей Тюменской области о кандидатуре  
на должность мирового судьи и рекомендует депутатам Тюменской областной 
Думы назначить Иванову Анастасию Григорьевну на должность мирового судьи 
судебного участка № 7 Центрального судебного района г. Тюмени без 
ограничения срока полномочий. 

 
 Предлагается назначить Иванову Анастасию Григорьевну на должность 
мирового судьи судебного участка № 7 Центрального судебного района  
города Тюмени без ограничения срока полномочий. 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Предложение принимается. 
 
Постановление принято. 
 

 
4. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2421-07  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«Об областном бюджете на 2024 год и на плановый период  
2025 и 2026 годов» 

  
 
 
 

Докладывали: Величко О.А. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – законопроектом предлагается внести изменения в программу 
государственных внутренних заимствований Тюменской области  
на 2025 – 2026 годы, уменьшив объем размещения в 2025 году государственных 
ценных бумаг Тюменской области на сумму 36 млрд 270 млн руб., одновременно 
увеличив на указанную сумму объем кредитов кредитных организаций. 

На 2026 год предлагается уменьшить объем размещения и погашения 
государственных ценных бумаг Тюменской области на сумму  
3 млрд 627 млн руб. Предлагается также увеличить объем привлечений  
и погашений кредитов от кредитных организаций на сумму 10 млрд руб. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2421-07 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об областном 
бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2421-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об областном бюджете  
на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Постановление принято. 
 
 
5. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в Закон Тюменской области «Об областном бюджете  
на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» 

 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «Об областном бюджете на 2024 год  
и на плановый период 2025 и 2026 годов» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «Об областном бюджете на 2024 год  
и на плановый период 2025 и 2026 годов». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 

Докладывали: Величко О.А. 
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Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
 
 

6. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2422-07  
«Об установлении на 2025 год коэффициента, отражающего 
региональные особенности рынка труда» 

 
 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – в соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации 
субъектам Российской Федерации предоставлено право устанавливать  
на соответствующий календарный год коэффициент, отражающий региональные 
особенности рынка труда, – региональный коэффициент. 

Региональный коэффициент устанавливается в целях индексации размера 
фиксированных авансовых платежей по налоговому доходу физических лиц  
от осуществления иностранными гражданами трудовой деятельности по найму  
в Российской Федерации на основании патента, выданного в соответствии  
с нормами Федерального закона «О правовом положении иностранных граждан  
в Российской Федерации». 

Региональный коэффициент в 2025 году предлагается установить в размере 
3,015.  

 
Вершинин И.С. – наша фракция ЛДПР последовательно и системно выступает  
за ужесточение миграционной политики, за изменение экономической политики  
в сторону уменьшения количества иностранных работников.  

Мы направили письмо в адрес Губернатора Тюменской области  
с предложением изучить практику других регионов по введению дополнительных 
ограничений на привлечение иностранных работников дополнительно еще  
в целом ряде сфер, таких как общепит, доставка готовой пищевой продукции, 
реализация алкогольной, табачной продукции, производство детского питания,  
в иных сферах. 

Мы считаем, что платежи за патент для иностранных граждан, которые мы 
сегодня с вами обсуждаем, должны быть значительно гораздо выше, чтобы быть 
естественным фильтром для отсечения избыточной иностранной силы.  

 
Салмин А.П. – я категорически выражаю другую позицию, связанную с тем, что мне 
не нравится, что в нашей большой, могучей Родине присутствует такое большое 
количество эмигрантов, но, к сожалению, мы не можем сегодня обойтись без 
дополнительной рабочей силы, примерно 15 млн граждан, которые приехали  
из-за рубежа и каким-то образом, возможно, ассимилировались, кто-то еще  
в стадии ассимилирования, и еще 3,5 млн у нас не хватает рабочих рук  
в экономике. 

Докладывали: Величко О.А. 
Выступили: Вершинин И.С., Салмин А.П. 
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         О чем это? Мы сегодня очень активно руками Центробанка боремся  
с инфляцией, но не учли один фактор, нехватка рабочих рук приводит  
к инфляции, парадоксально, но это так. Почему, потому что на сегодняшний день 
– день работника, не день работодателя. Работодатель занимается просто 
диким перекупом, роняя собственную рентабельность, прибыльность и доводя 
чуть ли не до банкротства собственное предприятие. 

         Мы как раз проводим форум, посвященный демографии, нам нужно рожать, 
тогда мы будем каким-то образом выруливать. Если мы с вами рожать не будем,  
мы будем вынуждены привлекать рабочую силу, в противном случае мы будем 
неконкурентоспособны на мировом пространстве. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 2422-07 «Об установлении на 2025 год коэффициента, отражающего 
региональные особенности рынка труда» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2422-07 
«Об установлении на 2025 год коэффициента, отражающего региональные 
особенности рынка труда» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «Об установлении  
на 2025 год коэффициента, отражающего региональные особенности рынка труда» 
и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «Об установлении на 2025 год 
коэффициента, отражающего региональные особенности рынка труда». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
 
 
 

7. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «Об установлении на 2025 год 
коэффициента, отражающего региональные особенности 
рынка труда» 

 
Докладывали: 

 
Величко О.А. 
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Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – законопроектом предлагается внести изменения в законы 
Тюменской области: «О бюджетном процессе в Тюменской области»  
и «О формировании и финансировании областных программ», приведя их  
в соответствие с Бюджетным кодексом Российской Федерации. 

В вышеназванных законах Тюменской области предлагается предусмотреть, 
что одновременно с представлением в Тюменскую областную Думу проекта 
закона об областном бюджете также предоставляются паспорта, проекты 
паспортов госпрограмм Тюменской области, проекты изменений в указанные 
паспорта. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 2414-07 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2414-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 

 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
    
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

 

8. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2414-07  
«О внесении изменений в некоторые законы  
Тюменской области» 
 

Докладывали: Величко О.А. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 

не голосовали 
0 
0 

 

Постановление принято. 
 
 
10.СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2410-07  

«О внесении изменения в статью 15.1 Закона Тюменской 
области «О государственной гражданской службе  
Тюменской области»  

 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – в соответствии со ст. 52 Федерального закона № 79-ФЗ  
«О государственной гражданской службе Российской Федерации» 
законопроектом предлагается дополнить закон положением, что перевод  
в другую местность государственного гражданского служащего осуществляется 
по инициативе представителя нанимателя и перевод может быть также на иную 
должность гражданской службы в том же государственном органе. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2410-07 «О внесении изменения в статью 15.1 Закона Тюменской области  
«О государственной гражданской службе Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и принять постановление по данному 
вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2410-07  
«О внесении изменения в статью 15.1 Закона Тюменской области  

9. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» 

Докладывали:  Величко О.А. 

 

Докладывали:  Соколова И.Б. 
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«О государственной гражданской службе Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Постановление принято. 
 
 

11.СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 15.1 Закона Тюменской области  
«О государственной гражданской службе Тюменской 
области» 

                             
Докладывали: Соколова И.Б. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 15.1 Закона Тюменской области «О государственной гражданской службе 
Тюменской области» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 15.1 Закона Тюменской области «О государственной гражданской службе 
Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
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12.СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2412-07  
«О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской 
области «О перераспределении полномочий между органами 
местного самоуправления Тюменской области и органами 
государственной власти Тюменской области и о внесении 
изменений в статью 14 Закона Тюменской области  
«О порядке распоряжения и управления государственными 
землями Тюменской области»  
 

Докладывали: 
Выступили:  
 

Соколова И.Б. 
Белявский П.В., Зайцев А.Н., Киселев В.С. 

 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – законопроектом предлагается отнести к полномочиям органов 
государственной власти Тюменской области полномочия сельских поселений 
Тюменского муниципального района по подготовке и утверждению единого 
документа территориального планирования и градостроительного зонирования 
сельских поселений, внесение в него изменений, за исключением организации и 
проведения общественных обсуждений или публичных слушаний по проекту 
единого документа. 

 
Зайцев А.Н. – у нас произошел вопиющий случай в Тюменском районе, а именно  
пос. Перевалово, там, где был построен некий кластер домов, их там очень 
много, и об этой проблеме, сегодня активно и обсуждают ее, и пишут о ней.  
Ввиду принимаемого законопроекта скажите, пожалуйста, какие сегодня 
полномочия у Главного управления строительства есть или появятся, для того 
чтобы в будущем не допустить вот то, что произошло в Тюменском районе? 

Киселев В.С. – я напомню, что еще с 2015 года мы уполномочили администрацию 
Тюменского района по разработке, утверждению генеральных планов поселений 
территории Тюменского района, по разработке, утверждению правил 
землепользования, застройки, соответственно, проектных планировок.  

Поэтому данным законопроектом эти полномочия мы нисколько не меняем, 
мы их приводим в соответствие с федеральным законом, согласно которому  
с прошлого года введено в Градкодекс новое понятие – это «единый документ 
территориального планирования», который включает в себя и генеральные 
планы, и правила землепользования, застройки.  

 
Белявский П.В. – вопрос называется достаточно глобально, кажется, что речь идет 
о перераспределении каких-то очень серьезных, глобальных полномочий.  
В данном законопроекте мы имеем дело с технической процедурой.  

Есть 3 документа, которые регулируют градостроительную политику  
в муниципалитете, тот документ, который появляется дополнительно,  
он является, по сути, даже не обобщающим документом, а документом верхнего 
уровня, превращая документы остальные фактически в приложения. 

В большей степени даже мое выступление – это обращение  
к представителям СМИ, потому что заголовки, особенно когда есть какие-то 
конфликты в муниципалитетах, связанные с реализацией крупных проектов, 
хотел бы, чтобы было правильное понимание, что никакого ни передела, никаких 
принципиальных изменений нет, чтобы никого не будоражить, а то, что данное 
изменение носит именно технический характер. 
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Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 2412-07 «О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской области  
«О перераспределении полномочий между органами местного самоуправления 
Тюменской области и органами государственной власти Тюменской области  
и о внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской области «О порядке 
распоряжения и управления государственными землями Тюменской области»  
с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2412-07  
«О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской области  
«О перераспределении полномочий между органами местного самоуправления 
Тюменской области и органами государственной власти Тюменской области  
и о внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской области «О порядке 
распоряжения и управления государственными землями Тюменской области»  
с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
 

   42 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

 

                                  
     
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 1 Закона Тюменской области «О перераспределении полномочий между 
органами местного самоуправления Тюменской области и органами 
государственной власти Тюменской области и о внесении изменений  
в статью 14 Закона Тюменской области «О порядке распоряжения  
и управления государственными землями Тюменской области» и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
 
 

13.СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 1 Закона Тюменской области  
«О перераспределении полномочий между органами 
местного самоуправления Тюменской области и органами 
государственной власти Тюменской области и о внесении 
изменений в статью 14 Закона Тюменской области  
«О порядке распоряжения и управления государственными 
землями Тюменской области» 

Докладывали: Соколова И.Б. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 1 

Закона Тюменской области «О перераспределении полномочий между органами 
местного самоуправления Тюменской области и органами государственной власти 
Тюменской области и о внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской 
области «О порядке распоряжения и управления государственными землями 
Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
 

 
14. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2408-07  

«О внесении изменений в некоторые законы  
Тюменской области» 
 

Докладывали:  Швецова О.В. 
 Выступили: Чуйко Р.С. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Швецова О.В. – проектом закона Тюменской области предлагается корректировка 
понятийного аппарата, а также полномочия исполнительных органов власти 
Тюменской области в области физкультуры и спорта. 

 
Чуйко Р.С. – я бы хотел обратить внимание, за скромной формулировкой 
«приведение в соответствие» кроется более важная и нужная норма нашим 
гражданам. 

Дело в том, что изменения о внесении в федеральный закон обусловлены 
Стратегией-2030 о развитии спорта и физкультуры на территории Российской 
Федерации и поручением Президента о создании доступной спортивной 
инфраструктурой именно по месту учебы, по месту жительства, месту отдыха  
и работы наших граждан. 

И как раз таки благодаря изменениям сегодня, которые мы приняли, 
маленькие объекты, плоскостные сооружения, которые ранее не попадали  
в формулировку «спортсооружения», теперь эти объекты спорта также имеют 
возможность получения финансирования необходимого, а также даны 
полномочия нашим муниципалитетам и бюджету области в создании, 
строительстве активно таких сооружений для развития спортивной 
инфраструктуры на местах. 

 
 Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2408-07 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 



21 

 

 

 

ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2408-07  

«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

  
15. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в некоторые законы Тюменской области» 

 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
 

 
16. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2411-07  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«О развитии внутреннего и въездного туризма  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Швецова О.В. 
Картухин А.В., Левченко И.Г., Чуйко Р.С. 

 
 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Швецова О.В. – данный проект закона разработан в целях совершенствования 
регионального законодательства и предусматривает закрепление возможности 
осуществления комплексного развития территорий для развития туризма  
в Тюменской области. 

 
Левченко И.Г. – написано о туризме и о комплексном развитии территорий, мы 
будем создавать специальную организацию, которая будет это все курировать,  
я правильно понимаю? 

Картухин А.В. – в настоящее время Туризм Российской Федерации развивает ряд 
больших туристических проектов, это и Калининград, Новая Анапа, Дагестан, 
Кисловодск, Алтай, Байкал, Камчатка, соответственно, Туризм Российской 
Федерации вместе с Минстроем разработали статью, которая была внесена  
в декабре 23-го года, это ст. 71 Градостроительного кодекса, как раз таки  
и определили возможность комплексного развития территории посредством 
оператора КРТ. 

Аналогия похожа очень на индустриальные парки, когда определена 
территория, есть отдельные земельные участки и есть управляющая компания. 
Оператор КРТ должен быть учрежден либо должен иметь в уставном капитале 
более 50 % собственности региональной, и, соответственно, именно  
на оператора КРТ возлагается функция по управлению этим проектом  
и реализации, и здесь может быть как через инструментарий распределения 
отдельных земельных участков под проекты через торги, так и через заключение 
договоров аренды, соответственно, мы создаем основу, для того чтобы этот 
инструмент использовать для развития нашего туризма в регионе. 

 
Чуйко Р.С. – развитие туризма является важнейшим социально-экономическим 
фактором, в частности, вопрос, связанный с КРТ, досконально изучили, задали 
все вопросы и как раз таки было пояснено о том, что исключительно так 
называемое КРТ туристическое может развиваться только на государственной и 
муниципальной земле, и интересы наших граждан никогда не пострадают. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2411-07 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О развитии 
внутреннего и въездного туризма в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2411-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О развитии внутреннего  
и въездного туризма в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
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17. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О развитии внутреннего  
и въездного туризма в Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О развитии внутреннего и въездного туризма  
в Тюменской области» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О развитии внутреннего и въездного туризма  
в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   42 

Голосовали: за 41  
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
 

 
18. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2413-07  

«О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской 
области «О системе профилактики безнадзорности  
и правонарушений несовершеннолетних и защиты их 
прав в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Швецова О.В. 
Вершинин И.С., Шевчик Н.А. 

 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – законопроект разработан в связи с изменением федерального 
законодательства и предусматривает расширение круга лиц, которые вправе 
участвовать в деятельности по профилактике безнадзорности правонарушений 
несовершеннолетних.  

 

Шевчик Н.А. – хотела бы обратить несколько акцентных моментов на эту поправку 
в законе, потому что это такая новая законодательная инновация для 
дальнейшего совершенствования профилактической работы с безнадзорными и 
ребятами, которые требуют коррекции в своем поведении. 

Очень важно, что, в принципе, открывается такое новое социальное 
направление волонтерской деятельности и наставничество в форматах 
федерального закона и поправок, которые мы с вами сегодня делаем, это как раз 
такой новый вид социальной волонтерской деятельности.  
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Что он сегодня дает? Первое, что наставники вместе с родителями,  
образовательными организациями могут посещать на дому детей,  
в образовательных организациях, вовлекать их в волонтерскую и общественную 
деятельность, в спортивную, культурную, образовательную, т.е. это совершенно 
другой статус, с другими полномочиями. 

Что еще очень важно, что как раз этот закон и эта поправка позволяют более 
технологично работать комиссиям по делам несовершеннолетних,  
как областной, так и муниципальным комиссиям, с наставниками. Это вопрос  
и подконтрольности их деятельности, и сопровождения их деятельности, и это 
тоже сегодня закон позволяет, и мы эти поправки с вами вносим. 

 
Вершинин И.С. – возьмем выдержку из пояснительной записки в отношении 
несовершеннолетних из числа указанных категорий, далее идет перечисление, 
безнадзорные, беспризорные, совершившие правонарушения и т.д. 

Я хочу сказать о том, что мы реально должны усиливать эту работу  
на местах по наставничеству, мы постоянно об этом говорим и в рамках 
профильного комитета. По каждому такому ребенку-учетнику, попавшему  
на карандаш из-за правонарушений или находящемуся в зоне социального 
риска, мы должны четко понимать, кто им занимается, кто его опекает, в какой 
спортивной или творческой секции он занимается, с каким тренером. 

Во многом таких подростков формирует среда. Мы должны вырвать этих 
ребят из потенциально опасной среды и давать им возможность попасть в иную 
среду, где им будет к чему стремиться, где они смогут достигать каких-то 
успехов, создавать им для этого условия. 

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2413-07 «О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области  
«О системе профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних  
и защиты их прав в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2413-07  
«О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области «О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних  
и защиты их прав в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
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19. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области «О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской 
области» 

 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области «О системе профилактики безнадзорности  
и правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области»  

и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 3 
Закона Тюменской области «О системе профилактики безнадзорности  
и правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

20. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2402-07  
«О признании утратившими силу некоторых положений  
Закона Тюменской области «Об отходах производства  
и потребления в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – вышеназванный проект закона разработан в связи с принятием 
Федерального закона от 8 августа 24-го года № 296, которым устранены 
правовые коллизии в положениях действующего законодательства, в частности, 
данным федеральным законом признаются утратившими силу положения 
Федерального закона «Об отходах производства и потребления», 
устанавливающие полномочия субъектов Российской Федерации в сфере 
нормирования деятельности по обращению с отходами. 

 
 
 
 
 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
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Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2402-07 «О признании утратившими силу некоторых положений Закона 
Тюменской области «Об отходах производства и потребления в Тюменской 
области» с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2402-07  
«О признании утратившими силу некоторых положений Закона Тюменской области 
«Об отходах производства и потребления в Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   42 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
 
 
21. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О признании утратившими 

силу некоторых положений Закона Тюменской области 
«Об отходах производства и потребления в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: 
 

Лосева И.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О признании утратившими 
силу некоторых положений Закона Тюменской области «Об отходах производства  
и потребления в Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О признании утратившими силу 
некоторых положений Закона Тюменской области «Об отходах производства  
и потребления в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   42 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
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22. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2409-07  
«О внесении изменений в статью 1 Закона Тюменской 
области «Об участии Тюменской области  
в концессионном соглашении в отношении объектов 
теплоснабжения муниципального образования 
Викуловский муниципальный район» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Артюхов А.В., Гальченко И.Г., Левченко И.Г.,  
Лосева И.В., Резяпова Г.А., Сысоев В.В.,  
Тегенцев С.А., Ульянов В.И., Чепик А.Ф. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – данным документом предусмотрены изменения условий 
концессионного соглашения, заключенного муниципальным образованием 
Викуловский муниципальный район, это концедент, и обществом «Сибириада» – 
концессионер – в отношении объектов теплоснабжения, а именно это 
увеличение срока концессионного соглашения и увеличение расходов 
концессионера на реконструкцию объекта концессионного соглашения и платы 
концедента. 

 

Левченко И.Г. – а сейчас на какой стадии выполнение работ, какой процент они уже 
выполнили? 

Тегенцев С.А. – по концессионному соглашению было предусмотрено  
3 мероприятия – это 2 сетевых мероприятия и одна реконструкция котельной. 
Одно сетевое мероприятие непосредственно по с. Викулово, оно выполнено, 
остальные 2 мероприятия – необходимо скорректировать предельные условия 
участия концессионеров в связи с удорожанием сметной стоимости, которая 
прошла госэкспертизу, поэтому из 3 мероприятий выполнено пока одно. 

 
Чепик А.Ф. – а сколько уже денег выделил концедент, сколько концессионер 
выделил денег? Планировалось 7,9 млн, уже в принципе срок концессии 
подходит к концу, остался год. Сколько всего денег выделено сейчас уже  
и освоено? 

Тегенцев С.А. – по кассовому исполнению сейчас я не готов прокомментировать. 
Общая сумма финансирования была, предельный объем расходов 
концессионера – это 43 млн руб., как раз таки и предлагается с учетом 
изменения рынка строительной продукции, с учетом полученных актов 
госэкспертизы увеличить эту сумму как раз таки на 33 млн руб., чтобы те работы 
были выполнены. 

Поскольку выполнялись работы только по одному объекту, соответственно, 
один был профинансирован. По сумме сейчас точно не готов ответить. 

 
Левченко И.Г. – увеличение идет по реконструкции тепловой сети, работы, которые 
выполнены, на 50 % цена трубы выросла? То есть что конкретно подорожало? 
Потому что то, что выполнили, это насосы, 3-й пункт, а первые два пункта – это 
именно реконструкция сетей, мы меняем старые сети на новые, меняем какой-то 
материал. У нас трубы будут пластиковые, металлические, и что конкретно 
настолько выросло? 

Тегенцев С.А. – еще раз акцентирую внимание на том, что проектная документация 
разработана концессионером, она прошла госэкспертизу сметной стоимости, все 
техрешения оценены, плюс ко всему те мероприятия, которые проводились по 
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замене участка тепловых сетей, они проводились в канальном исполнении,  
т.е. если раньше это была бесканальная прокладка, то сейчас по требованию 
федерального законодательства проводить мероприятия под дорогами, где 
проходит на сегодняшний день тепловая сеть, именно в каналах. Это первое. 

        Второе, безусловно, оказал очень сильное влияние рост стоимости 
строительной продукции, поскольку финансовая модель концессионного 
соглашения разрабатывалась в 20-м, 21-м годах, но, как мы все с вами знаем, 
объективные причины 22-го года как раз таки повлияли на увеличение сметной 
стоимости, по разным позициям рост составил до 50 % как по оборудованию,  
так и по линейной части. 

 
Сысоев В.В. – согласно законопроекту планируется, что вырастут расходы, 
соответственно, концессионера и также вырастут дополнительные расходы 
консолидированного бюджета Тюменской области. 

Но в записке ничего не сказано про тарифы для населения. Поясните, 
пожалуйста, тарифы для населения до момента окончания концессионного 
соглашения, до 25 декабря 2027 года, вырастут и что произойдет после  
25 декабря 2027 года согласно тарифу для населения?  

Тегенцев С.А. – в рамках ежегодного ограничения роста оплаты граждан 
установлен предельный индекс ограничения роста совокупного коммунального 
платежа граждан, соблюдение указанных индексов, изменение размера оплаты 
реализуется через областной закон о льготных тарифах, увеличение стоимости 
мероприятий по концессионному соглашению не является основанием  
для пересмотра льготных тарифов, таким образом, такие изменения  
не повлияют на плату населения за услугу теплоснабжения на территории 
Викуловского муниципального района. 

 
Чепик А.Ф. – в базовом законе сказано о том, что для реализации данного 
соглашения концессионер привлекает заемные средства, и эти заемные 
средства должны были компенсироваться за счет тарифа.  

Хотелось бы узнать, насколько тариф подорожал, действительно ли 
компенсировался, брались ли эти средства, если эти средства, то какие это были 
деньги, это векселя какие-то были или что это такое вообще было? 

Тегенцев С.А. – законом определяется предельный размер расходов 
концессионера, который необходим для выполнения всей совокупности 
мероприятий, которые установлены концессионным соглашением. Мероприятия 
учитываются в схемах теплоснабжения и дальнейшим образом транслируются 
уже в концессионное соглашение. 

       Что касается расходов, по расходам, еще раз акцентирую внимание на том, 
что 43,5 млн было предусмотрено, из них составляющая часть – это и тарифный 
источник, часть – это плата концедента, из них это субсидирование разницы 
между льготным и экономически обоснованным тарифом. Все эти расходы, они 
приведены в финансово-экономическом обосновании к законопроекту. 

 
Левченко И.Г. – выбирая предприятие на выполнение таких работ, мы уверены  
в нем, что оно выполнит эти работы до конца. Сейчас мы открываем отчетность 
этих двух предприятий по 23-му году и видим у одного предприятия доход  
за 23-й год – 2,3 млн руб., у второго – 7,6. А они где деньги-то возьмут, с такой 
процентной ставкой, мы потом будем им еще раз добавлять эти деньги?  

По факту у них по отчетности нет таких денег, для того чтобы выполнить эти 
работы, это бухгалтерская отчетность официальная. Как мы это будем делать, 
не будет ли у нас потом еще проблем? 
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Тегенцев С.А. – на сегодняшний день те мероприятия, которые предлагаются  
в законопроекте, связаны с ростом стоимости по государственной экспертизе, их 
достаточно для выполнения мероприятий. К этому вопросу мы не вернемся 
больше. 

 
Гальченко О.А. – сегодня мы видим абсолютно типичный пример, когда, предлагая 
концессию, Правительство нам говорит, что эффективный коммерческий 
субъект, который может эффективно построить сети, все будет очень хорошо, 
мы понесем расходы, только на компенсацию разницы увеличения тарифов.  

Как показывает сегодняшний пример, с 21-го года сделан только один этап, 
остальные этапы не сделаны, эффективный концессионер не смог посчитать  
и запрограммировать инфляцию, что удивительно, да, она появилась внезапно. 
Эффективный концессионер не предпринял никаких действий  
за 3 года. Эффективный концессионер снова просит денег. И это происходит 
каждый раз. 

Семен Александрович сказал, по-моему, очень опасную для его должности 
фразу: «Больше мы к этому вопросу не вернемся»,  а я думаю, что мы к этому 
вопросу снова вернемся, потому что по каждой концессии ежегодно возникают 
вопросы продления, потому что концессионер не успевает, увеличение 
стоимости концессии и т.д. 

Коллеги, я призываю вас не голосовать по этому вопросу, отправить его  
на доработку, а рассмотреть возможность другой схемы развития и эксплуатации 
нашего ЖКХ, в том числе обновления системы ЖКХ, ту, которую предложил нам 
сегодня Анатолий Валерьевич Картухин, а именно создание операторов, где  
у Тюменской области будет 50 % собственных средств, где у Тюменской 
области, у депутатов в том числе, будет возможность контроля за этими 
деньгами, и где можно будет оперативно реагировать на подобного рода 
проволочки, недочеты при расчете концессионных соглашений или, вернее, 
соглашений о реконструкции тепловых сетей либо коммунальных сетей. Потому 
что вот сегодняшний пример, он объективно показывает, что система концессий 
в ЖКХ неэффективна.  

 
Чепик А.Ф. – мы-то поддержим данное предложение, проголосуем «за».  
Но на самом деле ведь мы в этой ситуации оказались как заложники, т.е.  
и в таком варианте, который нам предлагается, документ не проработан. Тут 
вопросов столько действительно выделяется, т.е. если концессионер берет 
деньги в заем, это все компенсируется за счет тарифа, в законе прописано. 

Когда спрашиваю: сколько денег потрачено? Ответа тоже нет. Получается, 
что мы не знаем, на какой стадии вообще все это находится, проводится эта 
концессия или нет, там какой-то один объект сдали, и то не сдали, а только 
подделали частично. Нам ссылаются на инфляцию, инфляция, я сейчас 
посмотрел, официально в 22-м году 11 %, в 23-м – 7. Деньги, которые 
предлагается добавить, они гораздо в большем объеме. 

      Поэтому в том виде, в котором нам предлагается данный законопроект, 
конечно, он очень сырой, за него необходимо проголосовать и необходимо 
доработать, но также считаю, что у нас есть Счетная палата и было бы неплохо 
предложить Счетной палате поразбираться и провести там проверку. 

 
Резяпова Г.А. – изменение сроков на 2 года и увеличение расходов  
на реконструкцию объекта, конечно же, на первый взгляд, вызывает вопрос,  
и поэтому реакция и позиция коллег, она вполне понятна. Но мы обязаны 
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учитывать и следующие факторы: 4 года назад, в 20-м году, определялась 
ориентировочная стоимость по укрупненным показателям без ПСД. 

Сегодня, когда определены конкретные технические параметры по этим 
объектам, когда проект прошел госэкспертизу, Семен Александрович, три раза 
выступая, обратил на это внимание, на прохождение госэкспертизы ПСД. 

Когда при расчетах применены соответствующие индексы Росстата, 
Минстроя, Союза сметчиков России, а это новая организация, которая дает 
абсолютно реальные индексы на сегодняшний день, поэтому мы должны будем 
учесть эти обстоятельства и прийти, наверно, к выводу, что эта окончательная 
цифра, 76 млн, она оказывается вполне реальной на предстоящие 2 года, 
единственное, что дольше, чем 2 года, наверно, затягивать уже не следует,  
и в следующий раз не будут приниматься проекты решений об изменении 
сроков, потому что через 2 года нам придется применять другие индексы, и эта 
сумма снова изменится. 

Тем не менее сегодня я обращаюсь к коллегам, с тем чтобы мы поддержали 
решение комитета, проголосовали этот вопрос, потому что отсрочка в его 
принятии грозит тем, что мы снова не приступаем к выполнению работ  
на очередном этапе, а износ сетей и котельной достиг уже предельных 
показателей, и мы просто оставим Викуловский район вот в такой ситуации. 

 
Лосева И.В. – в данном законе о концессионном соглашении есть две части. 
Первую часть, которая полностью выполняется, идет в срок, мы сегодня с вами 
не рассматриваем. Мы рассматриваем только вторую часть, где есть 
определенные затруднения. 

Я могу сказать, что сегодня уже вводятся и введены в эксплуатацию объекты 
теплоснабжения – это котельные и тепловые сети, расположенные по адресу: 
Викуловский район, с. Викулово, ул. 8 Марта, д. 80; с. Викулово,  
ул. К. Маркса, 120; ул. Кузнецова, 55а; ул. Автомобилистов, д. 54, помещение  
№ 3, ну там еще ряд по Викулово; с. Калинино, дальше с. Озерное, с. Сартам,  
с. Боково, с. Нововяткино, все, что было запланировано по теплоснабжению,  
по реконструкции этих сетей, которые были построены и введены  
в эксплуатацию в 80-х годах, и сегодня есть острая необходимость их менять, 
потому что есть возможность, что эти теплосети будут нарушены при низких 
температурах зимних.  

Так вот, первая часть по тем селам, по которым я говорю, и котельные, там 
все выполнено.  

По второй части идут работы, но там и котельные сто ят гораздо дороже  
и мощнее, ну и плюс протяженность теплосетей в 4 раза больше, чем по первой 
части.  

Поэтому, уважаемые коллеги, есть объективные причины, по которым 
необходимо делать корректировку второй части этого закона. 

 
Ульянов В.И. – у меня такое впечатление, что мы больше обсуждаем проблему 
концессий, чем проблему, та, которая существует сегодня в Викуловском районе.  

Я могу сказать, что действительно сети эти построены в 70-е годы, износ 
очень большой, нагрузка на эти сети достаточно велика и увеличивалась.  
28 муниципальных организаций пользуются этими сетями, 22 жилых дома 
многоквартирных, и можно предъявлять, не предъявлять претензий, но в данном 
случае у нас выхода, по сути дела, нет, чтобы концессионер закончил эту работу, 
потому что откладывать нельзя, мы получим еще бо льшие последствия, которые 
могут увеличить расходы по этим сетям.  
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        Поэтому я могу сказать одно, что давайте мы поддержим, а я со своей 
стороны беру на контроль реализацию этого проекта. 

 
Артюхов А.В. – мои коллеги по фракции уже и Ульянов, Резяпова, Лосева и другие 
озвучили свои аргументы, но раз были уже сказаны вслух позиции фракции, 
поэтому я как руководитель фракции «Единая Россия» хочу сказать, что мы 
сегодня на фракции этот законопроект рассматривали и поддерживаем его. 

 
Левченко И.Г. – мы очень много говорим про систему ЖКХ, и знаете, что хотелось 
бы сказать, что нам надо ее реформировать. Нам говорят об эффективности 
бизнеса, но кто сказал, что органы власти не могут создавать предприятия. Есть 
хороший, яркий пример АО «ТОДЭП», мы ездим по хорошим дорогам. Почему 
мы не можем создавать акционерные общества на местах, которые будут 
заниматься этим вопросом, и наши бюджетные деньги, и деньги наших 
налогоплательщиков будут тратиться эффективно.  

 
Тегенцев С.А. – много звучит предложений, связанных с тем, как реформировать 
систему ЖКХ и как поступать, но мы руководствуемся действующим 
законодательством.  

       В рамках действующего законодательства передача коммунальных объектов 
возможна исключительно в концессионное соглашение, поэтому здесь споры 
какие-то, наверно, устраивать бессмысленно, потому что законодательством 
четко определен  путь, куда нужно идти. 

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2409-07 «О внесении изменений в статью 1 Закона Тюменской области  
«Об участии Тюменской области в концессионном соглашении в отношении 
объектов теплоснабжения муниципального образования Викуловский 
муниципальный район» с учетом результатов лингвистической экспертизы  
и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2409-07  
«О внесении изменений в статью 1 Закона Тюменской области «Об участии 
Тюменской области в концессионном соглашении в отношении объектов 
теплоснабжения муниципального образования Викуловский муниципальный район» 
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 34 
 против 4 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Зайцев А.Н. 
 

Постановление принято. 
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23. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 1 Закона Тюменской области «Об участии 
Тюменской области в концессионных соглашениях  
в отношении объектов теплоснабжения муниципального 
образования Викуловский муниципальный район» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 1 Закона Тюменской области «Об участии Тюменской области  
в концессионных соглашениях в отношении объектов теплоснабжения 
муниципального образования Викуловский муниципальный район» и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в статью 1 
Закона Тюменской области «Об участии Тюменской области в концессионных 
соглашениях в отношении объектов теплоснабжения муниципального образования 
Викуловский муниципальный район». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 33 
 против 4 
 воздержались 3 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Зайцев А.Н. 
 

Постановление принято. 
 
 
24. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2415-07  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«О развитии малого и среднего предпринимательства  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Вершинин И.С., Гальченко О.А., Картухин А.В.,  
Лосева И.В., Омаров Э.З., Чепик А.Ф. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – данный проект закона разработан в связи с принятием Федерального 
закона от 8 августа 24-го года № 330 «О развитии креативных (творческих) 
индустрий в Российской Федерации». Федеральный закон закрепляет основы 
правового регулирования организаций и развитие в Российской Федерации 
креативных (творческих) индустрий как базового сектора креативной экономики, 
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устанавливает условия деятельности и возможные меры господдержки 
субъектов креативных индустрий. 

 

Чепик А.Ф. – считаю вообще своевременным, самым актуальным принятие данного 
решения, но все-таки хотелось бы уточнить, а на 2025 год есть какое-то 
представление, сколько денег мы будем выделять на эти цели? 

Лосева И.В. – мы вносим изменения в тот закон, который у нас есть, о поддержке 
малого и среднего предпринимательства в Тюменской области, потому что 
креативные индустрии, они относятся к малому и среднему 
предпринимательству, поэтому те денежные средства, которые выделены, они 
будут и частично как раз таки израсходованы и на эти субъекты креативных 
индустрий. 

 
Гальченко О.А. – я понял, что ответа на то, сколько будет потрачено, нет.  
А вопрос вот какой: а какой предполагаемый положительный эффект для 
экономики Правительство-то видит вот в этом законе, т.е. сколько нам принесет 
в экономику налоговых отчислений этот кластер креативной индустрии, который 
создан? 

Картухин А.В. – в 21-м году была принята концепция развития креативных 
индустрий. Далее, в 22-м году у нас АСИ создал Атлас о креативных индустриях, 
и вот как раз таки, по данным 22-го года, в Тюменской области вклад в ВРП 
креативных индустрий оценивался в 1,8 %, а если говорить про организации, – 
это 8,6 тыс. организаций, которые так или иначе работают с креативной 
экономикой. 

        Далее, также АСИ в 23-м году разработало региональный стандарт. Мы как 
регион, и организация ТАРКИ как базовая организация по развитию креативных 
индустрий, участвовали в разработке этих стандартов, и многие из лучших 
практик, которые в регионе уже реализовывались, пошли в стандарт. 

           Далее, в текущем году у нас принят закон о развитии креативных индустрий 
и параллельно с этим мы буквально на прошлой неделе на форуме КПД, 
посвященном креативным индустриям, презентовали стратегию развития 
креативных индустрий для как раз таки для общественных обсуждений  
с экспертами и с бизнес-сообществом. 

       Если говорить с точки зрения мер поддержки, то там кардинально 
организации, которые занимаются в сфере креативных индустрий,  
не отличаются от субъектов МСП, соответственно, те инструменты и меры 
поддержки, которые действуют на текущий момент, они в том числе 
распространяются на субъекты креативных индустрий, но мы там часто задаем 
такую основу, вообще изменения, вынесенные депутатским корпусом, мы со 
своей стороны их поддерживаем, соответственно, наша задача и дальше это 
развивать.  

         И у нас в регионе креативные индустрии имеют такой функциональный 
характер, это, например, архитектура, дизайн, реклама и т.д., и наша задача 
развивать те направления, которые наш культурный код отражают, это я говорю 
о кино, о мультипликации и т.д., вот, соответственно, такие задачи мы себе 
ставим и пока работаем в рамках тех мер поддержки, которые действуют  
на сегодняшний день. 

 

Предлагается продолжить рассмотрение вопросов повестки дня заседания 
без объявления перерыва. 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   42 

Голосовали: за 31 
 против 5 
 воздержались 2 
 не голосовали 4 

 
Омаров Э.З. – законопроект, который мы с вами только что обсуждали, имеет очень 
мощный потенциал для развития регионального продукта и в развитии 
экономики может сыграть очень важную роль. 

Есть небольшая история появления креативных индустрий как отрасли 
отдельной. Еще 7 лет тому назад наша проектная команда… России совместно  
с коллегами из Агентства стратегических инициатив начали разрабатывать это 
направление, изучили мировой опыт. Информация оказалась очень интересная. 
Вот в мировом ВВП доля креативной индустрии занимает от 3 до 6 % по разным 
оценкам. К 30-му году ожидается увеличение до 10 %. 

В России на сегодня доля составляет 4,7 %, в Тюменской области почти  
12 %. Мы одни из первых в России начали уделять внимание 
предпринимателям, предприятиям из этих отраслей. Вот в силу этого имеет 
такое развитие. 

Закон о креативных индустриях вышел только в 24-м году, в августе, а наш 
ТАРКИ, Тюменское региональное агентство по развитию креативных индустрий, 
мы создали уже 1 октября 2021 года. 

Вот за короткий промежуток времени, уделяя внимание, даже просто 
внимание без отдельной финансовой поддержки, мы смогли раскачать эту 
отрасль. Потенциал же отрасли в мировом масштабе, то, что оценивают  
в 10 %, в отдельных странах имеет возможность вырасти от 6 до 20 %, это новые 
рабочие места, это новые налоги и вообще новый драйв в развитии экономики 
страны. 

 
Вершинин И.С. – я как человек, имеющий отношение к культуре, тоже хочу 
поддержать данную инициативу. 

Если говорить о деньгах, Александр Федорович, все коллеги, денег сегодня  
в этом направлении индустрии все больше и больше, это становится 
действительно эффективным направлением экономики, кинокартины, сериалы 
это все современно, то, что приносит деньги. 

В нашем регионе много есть о чем снимать, о ком снимать, это  
и исторические персонажи, это и Ремезов, Алябьев, Ершов, Распутин, 
Менделеев. Даже взять период освоения наших богатств, биография Фармана 
Салманова, как он открывал месторождения, это же готовый сценарий, 
потрясающий для кинокартины, там же все есть.  

        Поэтому призываю всех поддержать и искать варианты и пути для 
поддержки именно наших команд, у нас есть ребята, которые снимают кино,  
у нас есть ребята, которые развивают творческие эти индустрии современные, 
нужно поддерживать именно их. 

 
Чепик А.Ф. – Анатолий Валерьевич сказал, что не отличается особенно индустрия 
от остальной, хотя вот мне бы лично хотелось, чтобы отличалась. Все говорят: 
экономика, экономика, так тут же дело не в экономике, тут дело про душу вообще 
разговор-то идет, т.е. креативная индустрия. Мы сейчас боремся со всем миром, 
Россия воюет со всеми странами, все страны объединились против нас  
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и пытаются навязать нам какую-то политику непонятную, и как мы, не развивая 
эту индустрию, вообще можем что-то противопоставить.  

Вы же, наверно, все прекрасно знаете, что сейчас в день 6 часов человек 
пользуется телефоном, смотрит контент, контента этого очень много. Если мы 
сами не будем снимать свой контент и не будем это финансировать, так, 
конечно, тогда мы будем проигрывать эту информационную войну. Поэтому я-то 
как раз с этой точки зрения спрашиваю: сколько денег? 

Лично мое мнение, что мы должны поставить для себя планку, допустим,  
100 млн руб. на следующий год и поддерживать развитие как малых творческих 
объединений, так и больших. 

 
Лосева И.В. – данный проект федерального закона, о котором я сегодня говорила, 
разработан по поручению Президента России Владимира Путина, чтобы 
определить на законодательном уровне понятие, что такое креативная 
экономика, что такое креативный кластер, креативная индустрия, а также 
креативные творческие индустрии. 

Де-факто креативная индустрия у нас существует уже давно, и вклад  
в экономику Тюменского региона очень значителен. Например, вклад в валовой 
муниципальный продукт г. Тюмени за 23-й год оценивается более чем в 14 %, 
чем это не высокие цифры. Поэтому, уважаемые коллеги, я думаю, нам 
обязательно надо поддержать проект этого закона. 

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2415-07 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О развитии 
малого и среднего предпринимательства в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2415-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О развитии малого  
и среднего предпринимательства в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Плотников Д.В. 
 

Постановление принято. 
 
 

25. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О развитии малого  
и среднего предпринимательства в Тюменской области» 

Докладывали: Лосева И.В. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
      

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О развитии малого и среднего предпринимательства 
в Тюменской области» и принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О развитии малого и среднего предпринимательства 
в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 5 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Плотников Д.В. 
 

Постановление принято. 
 
 

26. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2407-07  
«О внесении изменений в некоторые законы  
Тюменской области» 
 

Докладывали: 
 

Ковин В.А. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Ковин В.А. – федеральным законом № 232-ФЗ слова «органы исполнительной 
власти субъектов Российской Федерации» и «исполнительные органы 
государственной власти субъектов» заменены словами «исполнительные органы 
субъектов Российской Федерации».  

Законопроектом аналогичные изменения предлагается внести  
и в 4 закона Тюменской области, которые регулируют правоотношения  
по компетенции нашего комитета.  

     
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2407-07 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области»  
с учетом предложений Правительства Тюменской области, результатов правовой  
и лингвистической экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2407-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
предложений Правительства Тюменской области, результатов правовой  
и лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Чуйко Р.С. 
 

Постановление принято. 
 

 
27. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Чуйко Р.С. 
 

Постановление принято. 
 

 
28. СЛУШАЛИ:  Об информации Северо-Уральского межрегионального 

управления Федеральной службы по надзору в сфере 
природопользования о деятельности в 2023 году 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Гуржеев А.О., Лосева И.В., Резяпова Г.А.,  
Сысоев В.В., Трубин Г.А. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – информация рассматривается в соответствии с планом работы 
областной Думы на 2024 год.  
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Трубин Г.А. – на комитете задавал вопрос по поводу того, что в 2023 году  
33 ущерба в Тюменской области причинено на общую сумму 500 млн руб., 
предъявлено ущерба на сумму 428 млн руб., а взыскано всего лишь 5 млн руб. 

Вы мне ответили, что взыскание в Тюменской области – одно из самых 
высоких и что эти цифры в информации не совсем корректные и обещали дать 
дополнительную информацию. К сожалению, никакой информации у меня  
не появилось. Все-таки прошу пояснить информацию о количестве и проценте 
взысканий относительно общей суммы ущерба. 

Гуржеев А.О. – у нас самые высокие суммы взыскания Управления в целом, а не по 
Тюменской области, Управление осуществляет свою деятельность  
на территории трех регионов большой Тюменской области, и в прошлом году мы 
взыскали более 680 млн руб. в консолидированные бюджеты, как правило, это 
разделение: 60 % поступает в муниципальный бюджет, 40 % в бюджет субъекта 
и на территории ЯНАО там 100 % в муниципальный бюджет. 

Если 680 млн руб. взысканных средств ущерба, да, действительно,  
мы рассчитали в прошлом году: более 8 млрд руб. ущерба окружающей среде. 
Предъявили более 4 млрд руб., это большая работа претензионная, она 
растянута по времени, сначала эти ущербы согласовываются центральным 
аппаратом, как правило, крупные, более 5 млн руб., потом предъявляются  
в добровольном порядке. А в случае, если компания не оплачивает  
в добровольном порядке, то мы обращаемся в суд. 

 
Резяпова Г.А. – Ваша контрольно-надзорная деятельность осуществляется  
на огромной территории всей Тюменской области, включая автономные округа,  
и суммарный объем мероприятий, он вызывает удивление и уважение, конечно, 
потому что только за 23-й год Управление провело самостоятельно или частично 
вместе с органами прокуратуры 1 135 проверок, 524 профилактических визита,  
751 выездное обследование, 370 оценок на предмет соответствия лицензиям  
и т.д. 

Вопрос: в каких сферах обращений – или с отходами, недропользование, 
земля, воздух, вода – больше всего нарушений и опять же о каких 
положительных тенденциях за 5 лет Вашей работы, Вы 5 лет возглавляете,  
о каких положительных тенденциях в этой отрасли можно говорить уже 
определенно? 

 
Гуржеев А.О. – управление создано во второй половине 2019 года, полноценно 
приступило к  работе после проведения организационно-штатных мероприятий  
в 20-м году.  

За 20-й год Управлением на территории трех субъектов было проведено  
526 контрольно-надзорных мероприятий, т.е. по итогам прошлого года это уже 
больше тысячи, 1 100, т.е. мы добились повышения эффективности, 
результативности работы. 

То, что касается, и очень важно, наверно, для депутатов и для глав, что  
по итогам 20-го года нами было взыскано в части ущерба только 100 млн руб.,  
а сейчас я уже сказал, это больше полумиллиарда. 

Следует добавить, что нами проводится очень большая работа  
по администрированию платежей за негативное воздействие на окружающую 
среду. По итогам прошлого года 1 млрд 200 млн руб. мы администрировали, они 
уже поступили в бюджет, из них 200 млн руб. – это доначисленных,  
но уплаченных добровольно компаниями, и 1 млрд 400 млн руб. находится  
в судах, сейчас это доначисления, связанные с тем, что компании занижали 
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плату за негативное воздействие. Как правило, это связано с сжиганием, 
утилизацией попутного нефтяного газа. 

То, что касается специфики работы, действительно, у нас уникальная 
территория. На подконтрольной территории осуществляется более 60 % добычи 
всей нефти России и более 90 % добычи всего газа, это накладывает на нас 
определенную нагрузку, по некоторым направлениям контрольно-надзорных 
мероприятий в части проверки соответствия капстроительства объектов, 
которые вводятся в эксплуатацию нашими компаниями, нефте-  
и газодобывающими, это более половины от всей Российской Федерации. 

У нас есть такие объекты негативного воздействия на окружающую среду, 
которые стоят на учете, их площадь более 2,5 тыс. кв. км, и проверить один 
такой объект и одно предприятие по статистике нагрузка считается как будто мы 
сработали на равных, допустим, проверить хлебокомбинат в Ростове и объект 
«Лукойл-Западная Сибирь» в ХМАО. 

Конечно, это не только наша заслуга, это заслуга правоохранительных 
органов потому что зачастую эти случаи розлива связаны с посягательством, 
вмешательством сторонних, третьих лиц, так называемые незаконные врезки. 

Компании наши крупнейшие за последние годы очень резко эту работу 
усилили, большие средства выделяют на реконструкцию, модернизацию 
трубопроводного парка, компании создают собственные аварийно-спасательные 
подразделения, которые обеспечиваются самым современным оборудованием, 
техникой повышенной проходимости, что позволяет более оперативно, быстро 
реагировать на аварийные ситуации и тем самым минимизировать и сам вред 
окружающей среде, ну и вот эти суммы, размеры ущербов, которые компании 
вынуждены оплачивать. 

 
Сысоев В.В. – от результатов работы Росприроднадзора зависит экологическое 
благополучие в Тюменском регионе, да и, наверно, во всей стране.  

В материалах, которые представлены сегодня, мы видим, что год от года 
работа ведомства меняется к лучшему, чего нельзя сказать о федеральной 
службе судебных приставов, потому что до судов вы доходите, исполнительные 
листы получаются, но, к сожалению, взыскания остаются на достаточно низком 
уровне, надо изучить работу службы приставов, чтобы все-таки они начали 
более эффективно работать и наказание достигало тех людей, которые сегодня  
не в полной мере выполняют свои обязанности. 

Мы сегодня принимаем очень важное постановление и здесь один  
из пунктов, пункт 2, подпункт, где мы пишем, что уделить особое внимание 
следующим вопросам: это проведение выездных мероприятий с целью принятия 
управленческих решений в рамках контрольно-надзорной деятельности  
в отношении лиц, оказывающих негативное воздействие на реки Иртыш, Обь  
и Тура, а также проведение работы по установлению водопользователей, 
осуществляющих сбросы сточных вод в указанные водные объекты.  

На прошлом заседании Тюменской областной Думы мы приняли очень 
важное решение – обращение к Председателю Правительства России 
Мишустину о ситуации р. Туры, чтобы ее включить в нацпроект.  

Хочу сказать Андрею Викторовичу спасибо и Тамаре Николаевне,  
и по крайней мере я как руководитель фракции ЛДПР подписал эти обращения 
на наших руководителей фракций в Госдуме, надеюсь, что  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ тоже это обращение направит. 

А для нас также важно, чтобы мы понимали те характеристики, которые 
сегодня дает р. Тура, на входе р. Тура чище, чем на выходе из г. Тюмени.  
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Это говорит о том, что те сточные воды, которые водопользователи сегодня 
сбрасывают в р. Туру, они, к сожалению, нехорошие, но ими надо заниматься. 

Также хотел Вас, Андрей Олегович, попросить, вы же можете привлекать  
в установленном порядке ученых, специалистов, но также мы бы просили, чтобы 
вы привлекали и депутатов и Законодательного Собрания Ямала по проверке,  
в том числе объектов на р. Обь, и депутатов Думы ХМАО – Югры при проверке 
мероприятий на р. Иртыш, и, конечно, депутатов Тюменской областной Думы.  

И также хотел вас попросить, чтобы вы провели соответствующие 
переговоры с коллегами из Свердловской области. Река Тура начинается  
из Свердловской области, и большие отходы, связанные с тяжелыми металлами, 
идут сюда, к нам, поэтому хотелось, чтобы проверки там активизировались.  

 
Лосева И.В. – вопрос состояния р. Туры, он очень актуальный, и на предыдущем 
заседании комитета по экономической политике и природопользованию этому 
было уделено большое количество времени. Было принято поручение для 
комитета, чтобы подключить к работе по восстановлению р. Туры и включению 
ее в национальный проект.  

Исходя из этого поручения, более 30 депутатов, которые представляют 
Тюменскую область и Свердловскую область, получили наше обращение.  
И мне приятно, что сегодня уже почти половина от тех депутатов Совета 
Федерации, Государственной Думы, кто получил данные обращения, были даны 
ответы о том, что они направили свои тоже предложения и обращения  
и в Минприроды, и в Правительство России, и в Комитет по экологии, для того 
чтобы поддержали вопросы очищения р. Туры и включения ее в национальный 
проект. 

На заседании фракции «Единой России» сегодня мы приняли тоже 
обращение к руководителю фракции «Единая Россия» в Государственной Думе, 
потому что мы понимаем, что без федеральных средств, без этого решения 
очистить р. Туру будет невозможно, тем более что из 1 030 км, которые, она 
имеет протяженность, более 700 км, почти 800, находится на территории 
Свердловской области, где на сегодняшний день находятся  
2 водохранилища, 4 города и несколько десятков крупных промышленных 
предприятий, а каждый город это еще и водоканалы, поэтому когда мы говорим  
о Тюменской области, то мы получаем уже де-факто воду, которая сегодня 
является очень загрязненной. Поэтому решение очистки р. Туры –  
это комплексный вопрос. 

Теперь по поводу включения депутатов на выездные проверки, которые 
проводит Управление Федеральной службы по надзору в сфере 
природопользования.  

Мы переговорили с Андреем Олеговичем, и он сказал, что все вопросы, 
которые, в частности, будут касаться р. Туры в Тюменской области, он будет 
приглашать депутатов, это будет как общественный контроль, так что согласие 
такое получено. 

 

Предлагается информацию Северо-Уральского межрегионального 
управления Федеральной службы по надзору в сфере природопользования  
о деятельности в 2023 году принять к сведению и принять постановление  
по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Информацию Северо-Уральского межрегионального управления 

Федеральной службы по надзору в сфере природопользования о деятельности  
в 2023 году принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Пискайкин В.Ю. 
 

Постановление принято. 
 
 

29. СЛУШАЛИ:  О поручении Тюменской областной Думы Счетной палате 
Тюменской области о проведении в 2025 году 
контрольных и экспертно-аналитических мероприятий 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Величко О.А. 
Сысоев В.В. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Величко О.А. – в соответствии с Законом Тюменской области «О Счетной палате 
Тюменской области» мы должны до 1 ноября представить свои предложения  
в проект плана работы Счетной палаты Тюменской области на 2025 год. 

 

Сысоев В.В. – ряд тех предложений, которые выдвигала депутатская фракция 
ЛДПР, они вошли в перечень поручений, но я просил бы председателя Счетной 
палаты Тюменской области обратить внимание, на мой взгляд, на один  
из важнейших вопросов. 

Также на прошлом заседании Тюменской областной Думы мы обсуждали 
тему об оказании медицинской помощи тем мигрантам, которые получают ряд 
видов медпомощи, у Правительства России есть ряд соглашений с другими 
государствами, межгосударственные соглашения, они были ратифицированы,  
и сегодня те государства, откуда приехали мигранты, должны возмещать нам эти 
деньги, но, к сожалению, воз и ныне там. Работа эта должным образом  
не выстроена, поэтому просил бы Вас, Дмитрий Олегович, на заседаниях 
коллегии Счетной палаты Российской Федерации, где Вы принимаете участие, 
этот вопрос поставить.  

 

Предлагается поручить Счетной палате Тюменской области включить  
в проект плана работы Счетной палаты Тюменской области на 2025 год проведение 
контрольных и экспертно-аналитических мероприятий и принять постановление  
по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Поручить Счетной палате Тюменской области включить в проект плана 

работы Счетной палаты Тюменской области на 2025 год проведение контрольных  
и экспертно-аналитических мероприятий. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Пискайкин В.Ю. 
 

Постановление принято. 
 
 
30. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в постановление Тюменской 

областной Думы от 07.10.2021 № 23 «Об осуществлении 
депутатами Тюменской областной Думы седьмого 
созыва депутатской деятельности на профессиональной 
постоянной основе» 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Соколова И.Б. – в Тюменскую областную Думу поступило заявление депутата 
Мажарова Александра Викторовича об осуществлении депутатской 
деятельности на профессиональной постоянной основе. 

 

Предлагается внести изменения в пункт 1 постановления Тюменской 
областной Думы от 07.10.2021 № 23 «Об осуществлении депутатами Тюменской 
областной Думы седьмого созыва депутатской деятельности на профессиональной 
постоянной основе» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести изменения в пункт 1 постановления Тюменской областной Думы  
от 07.10.2021 № 23 «Об осуществлении депутатами Тюменской областной Думы 
седьмого созыва депутатской деятельности на профессиональной постоянной 
основе». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 
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Примечание:  
отсутствовал депутат 
Пискайкин В.Ю. 
 

Постановление принято. 
 

 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской 
областной Думы внесенные кандидатуры списком. 

 
Предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы 

внесенные кандидатуры и принять постановления по данному вопросу. 
 

ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы: 

Бахову Яну Сергеевну, Гейна Романа Викторовича, Кармушева Агьзяма 
Нургалиевича, Оганесяна Мартина Камоевича; 
Гатиятуллину Наилю Миркатовну, Горлову Жанну Вячеславовну, Логунову 
Елену Валентиновну, Зоммер Любовь Витальевну, Герасимову Ирину 
Вячеславовну, Николаеву Елену Валерьевну, Никонову Людмилу 
Станиславовну, Сандову Светлану Хакимжановну, Шевцову Оксану 
Игоревну, Трухину Наталью Петровну; 
Грузнову Ольгу Сергеевну, Зинченко Любовь Викторовну, Попкова Андрея 
Геннадьевича, Томазову Анну Николаевну; 
Плесовских Виктора Петровича, Корикова Виктора Геннадьевича, 
Хилобока Сергея Анатольевича, Маркову Анну Владимировну, Фишера 
Павла Викторовича; 
Гусева Виктора Тимофеевича, Балыгину Светлану Олеговну, Гришину 
Елену Александровну, Кузнецову Галину Петровну, Лапина Дениса 
Николаевича, Савченко Елену Юрьевну, Винарь Анну Евгеньевну, 
Козлова Сергея Михайловича, Травина Вячеслава Юрьевича, 
Калашникова Максима Юрьевича; 
Ибрагимову Амину Ахсановну, Шишину Елену Владимировну, Вертянкину 
Наталью Викторовну, Чаукерову Гульзару Кабибулловну. 
2. Принять постановления по данному вопросу (прилагаются).  

 
Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Пискайкин В.Ю. 
 

Постановления приняты.  

31. СЛУШАЛИ:  
 

О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 
Думы  
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
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Выступления представителей депутатских фракций Тюменской областной 

Думы по актуальным социально-экономическим, политическим и иным 
вопросам 

 

 
Трубин Г.А.  – выступление см. в стенограмме. 
 
 
Председатель  
Тюменской областной Думы                   Ф.Г. Сайфитдинов 
 
 
 
Заместитель начальника 
организационного управления 
Тюменской областной Думы                                   И.Н. Будишева 


